
             Acta Reunión Extraordinaria CCU HEP 
  San Bernardo, 24 de Agosto 2023   

                         

 
Sesión inicia a las 10:00 Hrs. vía Zoom. 
 
Tabla 
1.- Planificación del hospital en terreno 
2.- Varios 
 
PRESENTES 

Sergio Pizarro Cerda Cesfam Carlos Lorca El Bosque 

Ana Álvarez Gallardo Cesfam Santa Laura El Bosque 

Ma. Eugenia Carvajal Ugalde Cesfam Cóndores de Chile El Bosque 

Alfredo Orellana Prieto Cesfam Canciller Orlando Letelier El Bosque 

Jorge Chamy Orpinas HEP  

Patricio Benavides Benavides Voluntariado 

Ma. Eliana Oyarce Dirección de Salud San Bernardo 

Catherine Vargas Faúndez Cesfam Padre Joan Alsina San Bernardo 

Gladys Campos Campos Cesfam El Manzano San Bernardo 

Jacqueline Quilencheo Beltrán Cesfam Juan Pablo II San Bernardo 

Karen Romero Tapia Cesfam Dr. Raul Brañes F. San Bernardo 

Marjorie del Pino Concejal de Salud San Bernardo, 
representante Asenf 

Mónica Rojas Strukely Jefa Gestión Usuaria y Comunicaciones 
Hospital y CRS El Pino 

 
JUSTIFICADOS 

Laura Quevedo Cordero Cesfam Haydeé López El Bosque 
 
AUSENTES 

Cecilia Campos Donoso Cesfam Carol Urzúa San Bernardo 



Cesfam Dr. Raúl Cuevas San Bernardo Sin Representante 

Cesfam Confraternidad San Bernardo Sin Representante 

Cesfam Dr. Mario Salcedo  El Bosque Sin Representante 
 
Reunión dirigida via zoom por jefa de comunicaciones Sra. Mónica Rojas Strukely, 
quien junto con saludar y dar la bienvenida a los presentes, explica la dificultad para que el 
Dr. Vergara, Jefe del Servicio de Salud Mental, pueda asistir a la reunión, ya que se encuentra 
en otra. También explica a la concejal Marjorie del Pino, que el director solo participa de las 
reuniones ordinarias, las que son presenciales. 
 
Secretaria se disculpa por el atraso en la construcción de las actas por tener un inconveniente 
personal. 
 
Sra. Mónica, basada en los temas que corresponden a esta reunión, toca algunos puntos de 
los avances que se han tenido, tales como la inauguración del nuevo box de control de signos 
vitales, lo que permite empezar los trabajos en las ventanillas de Farmacia Ambulatoria, y se 
menciona un comentario específico que hubo en redes sociales con respecto a eso. 
 
Aclara que el flujo de personas que llega al hospital es diferente para cada área, haciendo un 
total aproximado de 800 personas en CRS circulando diariamente.  
 
Informa que la Prevencionista de Riesgos, Johanna Norambuena y el Jefe de Abastecimiento, 
Domingo Aedo, se han alejado del establecimiento y que la Sra. Carola Contreras se ha hecho 
cargo de la Subdirección Administrativa, con quien ha tocado con el tema de la licitación del 
oratorio que aún está en curso. 
 
Comparte que el Centro Aliwen de Salud Mental realizará actividades de difusión durante el 
mes de septiembre y que estarían dispuestos a participar de las dos ferias de salud. 
 
InterSystems, empresa que proporciona la plataforma para registro electrónico Trackcare 
(SIDRA), ha facilitado al hospital la herramienta para poder generar el Portal del Paciente 
hospitalario. Para las Ferias de Salud habrá que corroborar el avance que se tenga en dicho 
sistema, el detalle de cómo va a funcionar y cuanto va a contener, por lo que se debiera estar 
conversando en la reunión presencial, porque el proyecto ya se comenzó y se demoraría 
entre 3 a 4 meses, pudiendo estar listo hacia fines de octubre y/o principios de  noviembre.   
 
La herramienta fue facilitada en virtud de una especie de intercambio con el establecimiento, 
ya que este último ha habilitado la ficha electrónica en todo el hospital, asunto por el cual 
otros hospitales, tales como el HPSB y la Católica, así como otros Servicios de Salud, han 
visitado el establecimiento para informarse de cómo funciona.   
 
Se plantea la inquietud respecto a las características del portal del paciente que presentó el 
Ministerio de Salud, donde el consejero del voluntariado indica cuáles son algunos temas que 
allí se encuentran. También menciona el haber hablado con el director, la importancia y la 
necesidad que el oratorio se ubique en otro lugar por estar en la actualidad al lado de la 
Morgue, ya que es un confesional y las personas que allí van se encuentran con un escenario 
completamente diferente en la Morgue y las disidencia que se producen a veces entre los 
familiares y que por ley debe el confesional ser un lugar digno. 
  
CCU plantea el hecho que van quedando pocas reuniones y que es importante revisar la 
información que se entregará. 



 
Sra. Mónica indica que es bueno hacer las cosas con tiempo y que el Centro Aliwen ya le 
entregó la información para imprimir, la que es valiosa para la comunidad y por eso les solicitó 
el poder subirla a la web y está a la espera de respuesta. También por vacaciones de la 
señora Nora Gálvez, solicitará el material para avanzar en lo que ella comprometió, en lo que 
es medicina interna, por parte del CAROP y Urología, información del cáncer de mamas, 
cáncer de próstata, glicemia. Consultará si es posible la participación de una nutricionista. 
Verá también el tema de la veterinaria, pero explicando el temor a que las personas se hagan 
la expectativa que en el hospital se hacen prestaciones que no existen.  
 
Informa que la encargada de participación de El Bosque por motivos personales regresó a su 
país y que apareció otro correo a quien le escribió e invitó a participar del CCU y espera 
respuesta, pero en caso de no tenerla, hablará con la Dirección de Salud de El Bosque, para 
plantearle la situación. 
 
Le preocupa fijar lugar en San Bernardo y la solicitud de los permisos correspondientes. Se 
hace el alcance que en reunión anterior ya se había determinado que fuera frente de 
Carabineros. 
 
Concejal dice tener comunicación con las JJVV y sugiere hacer la feria de salud en una sede, 
argumentando que ellos son los que conocen y pueden llevar a su gente a estos operativos. 
Dice no ser necesario la autorización de la municipalidad ni de carabineros si es algo del 
hospital, por ser independiente de la municipalidad, si fuera con APS ahí sí se debe pedir 
autorización para poder hacer el operativo.  
 
Ma. Eliana comenta haber hecho actividad en el lugar frente a Carabineros y que sí hay 
bastante afluencia de público y que cerca al lugar no hay sede para las necesidades básicas 
y que habría que hablar conCcarabineros y que como corporación pueden ayudar a esa 
gestión. Que el lugar es bueno porque tiene un alto tránsito de personas. 
 
Consejera indica que participa de una organización de mujeres y que tienen una casa en las 
cercanías del lugar para facilitar, que está hablado con la organización y no tienen problema 
en ello. También que carabineros tiene una oficina comunitaria donde se ven  todas las 
actividades con los dirigentes y que está ubicada en la misma comisaría en Av. Colón. 
 
Jefa de comunicaciones aclara que no hay que perder el foco de lo que se quiere, ofrecer 
lo que el hospital hace, no lo que no hace, ya que no se hace veterinaria ni podología, que 
aunque pueden ser complementarias, el foco debe estar en lo informativo de las prestaciones 
que entrega el hospital, de tal modo de generar atractores a la actividad, de lo contrario no 
tiene sentido y tampoco la idea es generar una mayor demanda hacia el hospital en términos 
de atención, creando expectativas que no existen. Hay que revisar el tema del lugar, porque 
tiene que ser lo más adecuado posible, que ofrezca  la posibilidad de emplazar cómodamente 
lo que se quiera llevar, que se tenga acceso a agua, electricidad. Quizás lo más cómodo sería 
hacerlo en el frontis del hospital, la gente estaría a mano, los toldos serían fácil montarlos, no 
habría que pedirle permiso a nadie, habría acceso a electricidad, pero si se quiere hacer en 
terreno, hay que definir el lugar. En El Bosque el pastor del lugar donde se hará la feria, dice 
estar preocupado del por qué y para qué se haría esta actividad. 
 
Sería bueno tener una reunión presencial para ver el tema más que por zoom, armar un 
patrón de temáticas y los puntos que hay que zanjar, para avanzar y volver a plantearse si se 
hace fuera o al interior del hospital. Si bien esta actividad calza perfectamente con algunas 
de las actividades que está pidiendo el ministerio, que quede claro que en cualquier momento 



como hospital se puede generar una actividad distinta, que sea de convocatoria a la 
comunidad ampliada mediante zoom y se cumpliría con eso.  
 
Es necesario ir a visitar los lugares para poder hacer la actividad con tranquilidad y confianza. 
 
Se fija fecha para para visitar ambos lugares, para ver si cumplen o no cumplen con lo 
requerido para el miércoles 30 de agosto a las 15:00 horas y después solicitar las 
autorizaciones y avisando a los municipios y carabineros 
 
Acordando reunirse la Jefa de comunicaciones Sra. Mónica Rojas, Concejal Marjorie del 
Pino, Ma. Eliana Oyarce de la Dirección de Salud de San Bernardo y los consejera/os 
Catherine Vargas, Jorge Chamy y Sergio Pizarro, para visitar el lugar.  
 
Hay diferencias de opiniones en la reunión, después de estar determinado el lugar a realizarse 
la feria de salud en San Bernardo, ahora algunos quieren cosas diferentes y se ha comenzado 
a defender diferentes posturas y ofrecer diferentes lugares. 
 
Sra. Mónica hablará con la encargada de seguridad del hospital, quien tiene vínculo directo 
con carabineros para verse a través de ese medio el entregar carta presencial a carabineros 
invitándolos a participar de esta actividad. Aclara que, si bien esta actividad es compartida y 
organizada entre todos, también las voluntades, las responsabilidades y las labores son de 
todos. Cada uno se debe comprometer a hacer las labores en lo que corresponda y en las 
facultades que se tengan. 
 
Consejera dice que para el uso de espacio público, primero se debe pedir autorización a la 
Gobernación y luego se dirige a OOCC de carabineros. 
 
Consejera Jacqueline Quilencheo indica que tiene el contacto de la persona encargada de 
participación de la comisaría 62 y ofrece ponerlo a disposición o en su efecto si se decide, 
ella puede hacer la gestión.  
 
Se le solicita el poder compartirlo con el resto de los dirigentes. 
 
 
Sesión termina a las 11:40 hrs. 
Próxima reunión jueves 14 de septiembre 2023 
Correo: consejoconsultivodeusuarioshep@gmail.com 
   

CARGO NOMBRE FIRMA 

Secretaria de actas  Karen Romero  

Vicepresidente Sergio Pizarro  

Jefa de comunicaciones Mónica Rojas  
 
 


